

INFORME ANUAL DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL 12 DE OCTUBRE DE 2003 A 11 DE OCTUBRE DE 2004

Socorro Inés Restrepo Restrepo

Centenaria la Academia Antioqueña de Historia cumple un nuevo año de existencia vital y pujante, llena de realizaciones y continuo regalo espiritual y cultural para la ciudad. En nombre de Los Académicos, investigadores infatigables que hacen posible esta presencia, hoy ante ustedes rendimos el informe anual de labores.

La Junta Directiva de la Academia Antioqueña de Historia está conformada por don José María Bravo Betancur, Presidente, don Luis Javier Villegas Botero, Vicepresidente, doña Socorro Inés Restrepo Restrepo, Secretaria General, don Rafael Iván Toro Gutiérrez, Tesorero, don Demetrio Quintero Quintero, Secretario de Actas.

El 12 de octubre de 2003 en sesión solemne en el Paraninfo de la Universidad de Antioquia, la Academia entregó el diploma y las insignias correspondientes a los Miembros admitidos ese año en calidad de Numerarios, Correspondientes y Honorarios. El discurso de fondo de esa memorable fecha estuvo a cargo del nuevo Miembro Numerario, Académico Luis Ociel Castaño Zuluaga. A continuación los señores Académicos fueron agasajados con un almuerzo en las instalaciones de la Academia Antioqueña de Historia.

Celebración del centenario

El 2 de diciembre de 2003 la Academia rindió sentido homenaje a los Académicos fallecidos en memoria de ese gran esfuerzo que hicieron para mantener la Institución. La Eucaristía en la capilla del Cementerio de San Pedro, presidida por el Académico Monseñor Diego Alberto Uribe Castrillón y concelebrada con los Sacerdotes Académicos y Sacerdotes amigos. Presentó el Acto, el Académico Rafael Iván Toro Gutiérrez y el Vicepresidente, señor don Luis Javier Villegas Botero, pronunció la Oración de gratitud y depositó, con el Presidente, una ofrenda floral en la tumba de don Manuel Uribe Ángel y en ella, en la de todos los Académicos que nos han precedido. Ese mismo día en las horas de la noche bendijo la sede el Académico hoy Presidente Honorario Monseñor Jaime Serna Gómez. Dio una cálida bienvenida a los asistentes don Demetrio Quintero Quintero. En el Salón de Fundadores intervino doña Socorro Inés Restrepo Restrepo e hizo énfasis en la importancia del espíritu que ha congregado a los Académicos y de la importancia de la sede como el apoyo físico de esa unidad espiritual.

El 3 de diciembre, como acto central de la celebración del Centenario y en recuerdo de la firma del acta de Constitución de la Academia, por don Manuel Uribe Ángel, don Ramón Correa y don José María Mesa Jaramillo, hubo una solemne Eucaristía en la Basílica Metropolitana de Medellín presidida por el Excelentísimo señor Arzobispo de Medellín, don Alberto Giraldo Jaramillo, concelebrada con los Sacerdotes Académicos y amigos de la Institución. Monseñor Giraldo Jaramillo en su homilía hizo un recuento de cien años de labor cultural. Al final de la ceremonia en nombre de la Academia habló doña Alicia Giraldo Gómez.

Esa noche la Corporación en solemne acto académico impuso la Orden del Centenario, *Manuel Uribe Ángel*, su máxima condecoración a ilustres personalidades, señores: don Belisario Betancur ex presidente de la República y Académico Honorario. Don Eugenio Prieto Soto gobernador de Antioquia (e) Académico Honorario. Don Luis Pérez Gutiérrez Alcalde de Medellín y Académico Honorario; expresidentes de la Academia: Monseñor Jaime Serna Gómez, don Diego María Villegas Villegas, don Jaime Sierra García, Presbítero Francisco Arango Montoya, don Gabriel Poveda Ramos, doña Alicia Giraldo Gómez Secretaria Emérita, don Alfredo Na-

ranjo Villegas, Académico de Número, don Julián Pérez Medina, Académico de Número; a los Científicos doctor Carlos Eduardo Vasco Uribe y doctora Ángela Restrepo Moreno; diputado a la Asamblea de Antioquia doctor Hernán Villegas Ramírez y a la Academia Nacional de Historia en cuyo nombre lo recibió la señora Teresa Morales de Agudelo.

El discurso de fondo estuvo a cargo del Presidente de la Academia Antioqueña de Historia don José María Bravo Betancur; y en nombre de los Recipiendarios hablaron don Belisario Betancur y don Jaime Sierra García.

A continuación la Academia ofreció una copa de champaña.

Conciertos

Para celebrar la navidad de 2003 la Academia ofreció al público tres conciertos corales a cargo de *Capella Nova*, dirigida por don Jorge Hernán Arango; la *Coral Bravo Márquez* dirigida por el ingeniero Francisco Bravo Betancur y *Vox Antiquorum* dirigido por don Ignacio Cano.

Conferencias

El 5 de noviembre de 2003 para cerrar el año del centenario, la Academia se hizo presente en COMFAMA con las conferencias *La historia marginal en la literatura antioqueña* a cargo de Socorro Inés Restrepo Restrepo.

Epopéya del Ferrocarril de Antioquia a cargo del Presidente de la Academia, Ingeniero José María Bravo Betancur y *La agricultura antioqueña nace en Medellín*, por el Académico Rafael Ortiz Arango.

La Academia reanudó sus sesiones ordinarias el 3 de febrero de 2004 con la disertación del Académico don Diego María Villegas Villegas: *La vida de la esposa de don Antonio Nariño, doña Magdalena Ortega*.

El 2 de marzo la Académica Socorro Inés Restrepo Restrepo presentó la conferencia *Don Marco Fidel Suárez*, con la cual rindió homenaje a tan ilustre Presidente en los cien años de su ingreso a la Academia Antioqueña de Historia.

El 6 de abril don Alfredo Naranjo Villegas y en su nombre, el profesor Jorge Alberto Naranjo Mesa, desarrolló la conferencia *Bicentenario de la Expedición Balmis*.

El 4 de mayo don Humberto Barrera disertó sobre *La Leyenda negra de José María Córdova*.

Ese mismo 4 de mayo la Academia rindió homenaje a don Manuel Uribe Ángel, en conmemoración de su fallecimiento. Se descubrió su busto, que preside el Auditorio que lleva su nombre. Habló don Jairo Tobón Villegas, Académico, y autor de la escultura.

El 1º junio tomó nuevamente la palabra don Diego María Villegas Villegas con el tema *Ysidoro Villegas Prócer de la Independencia*.

El 6 de julio don Demetrio Quintero Quintero presentó su estudio *Moneda y papel moneda en Colombia*.

El 3 de agosto don Ricardo Zuluaga Gil expuso sobre *Vicisitudes de la primera República*.

El 7 de septiembre la conferencia estuvo a cargo de don Ernesto Barrientos Díez quien hizo una exposición sobre *Intelectuales de Antioquia*.

El 5 de octubre don Rafael Iván Toro Gutiérrez, disertó sobre *Historiografía de la Academia Antioqueña de Historia 1984-2004*.

Tertulias

El 15 de octubre de 2003, la Poeta Olga Elena Mattei presentó el documental *Historia de la Cultura Kehmer de Cambodia, del siglo IX al Siglo XVI* con los respectivos comentarios sobre el arte y la historia en dicha cultura.

El 19 de noviembre de 2003, la Academia cerró su ciclo de Tertulias con la presentación de *Historia de la Cartografía Arqueológica en el Departamento de Antioquia*, por el Ingeniero Michel Hermelín.

El 18 de febrero de 2004 se inició el programa de Tertulias: *Hablemos de Historia*, con el tema *25 años del Pontificado de Juan Pablo II*, a cargo de Monseñor Darío Múnera Vélez.

El 17 de marzo se dio una audición completa acompañada de video, a cargo de la Licenciada en Música María Cecilia Bravo Betancur del *Réquiem de W. A. Mozart –Leyendas y Realidades–*.

El 6 de abril la Académica Alicia Giraldo Gómez presentó *El Árbol de la Vida* documental español de arte religioso con los respectivos comentarios.

El 21 de abril por invitación de la Sociedad Santanderista, el señor Ex Presidente de la República doctor Alfonso López Michelsen, trató sobre *El Régimen Parlamentario en Colombia*.

El 19 de mayo las *Relaciones sociales de clase en el Medellín antiguo* fue el tema tratado por el Académico Rafael Ortiz Arango.

El 16 de junio se trató sobre *El alma recóndita del pueblo antioqueño –su ancestro judío–* por el Académico Fabio Villegas Botero.

El 21 de julio el Académico Germán Suárez Escudero presentó su investigación sobre *La Ruta del descubrimiento del Valle de Aburrá*.

El 18 de agosto, *La masonería en Antioquia* fue el tema tratado por el doctor Mario Arango Jaramillo.

El 16 de septiembre el Académico Jairo Tobón Villegas presentó el tema *Juan José Botero, Poeta y Académico*.

El 22 de septiembre una visión sobre *Cultura, historia e identidad* fue presentada por la Académica Socorro Inés Restrepo Restrepo.

Tertulias-Foro

26 de febrero: *Mujeres de Antioquia* a cargo del doctor Mario Arango Jaramillo y las Académicas Alicia Giraldo Gómez, Gloria Mercedes Arango de Restrepo y Socorro Inés Restrepo.

25 de marzo: *César Uribe Piedrahíta* por el profesor Augusto Escobar y el Académico Luis Carlos Rodríguez Álvarez.

29 de abril: *Fundamentación Religiosa del conflicto árabe-israelí* a cargo del Presbítero Humberto Jiménez y la Teóloga Lucía Victoria Hernández.

27 de mayo: *Por los caminos de Antioquia. Apertura de Caminos y personajes en los siglos XIX y XX.* Por el Académico Evelio Ramírez Martínez y el Antropólogo Edgar Bolívar Rojas.

24 de junio: *Historia reciente de Antioquia. Pasado y presente de Teantioquia.* A cargo del ingeniero Ramiro Márquez Ramírez y la Comunicadora Ana Cristina Navarro Posada.

29 de julio: *La Universidad y la Comunidad.* A cargo de los señores Rectores de las Universidades de Antioquia, doctor Alberto Uribe Correa, Nacional, sede de Medellín, matemático Argemiro Echeverri Cano, Eafit, doctor Juan Luis Mejía Arango, de Medellín, doctor Néstor Hincapié Vargas, Pontificia Bolivariana, Monseñor Luis Fernando Rodríguez Velásquez y de San Buenaventura, Fray Miguel Ángel Builes Uribe.

26 de agosto: *Manuel Uribe Ángel, científico y literato*, a cargo del Académico Alfredo Naranjo Villegas y del profesor Jorge Alberto Naranjo Mesa.

30 de septiembre *El hombre, sed de infinito*, a cargo del Padre Mauricio Uribe del Seminario Carmelitano Monticello.

Foro: Separación de Panamá: Una herida que no se cierra

Con la presencia de los Académicos y destacadas personalidades de la ciudad, el 21 de octubre de 2003, la Academia convocó a un Foro para conmemorar la dolorosa separación de Panamá ocurrida el 3 de noviembre de 1903. Fueron ponentes los Académicos Evelio Ramírez Martínez, Gabriel Poveda Ramos, Juan José García Posada y Otto Morales Benítez.

Exposiciones

A finales de 2003, se abrió en la Caja de Compensación Familiar de Antioquia –Comfama– la exposición *Del Medellín antiguo al Medellín moderno*.

El 5 de octubre de 2004, en la Sede de la Academia Antioqueña de Historia, Sala de Lectura, se expuso parte de los libros de los Siglos XVIII y XIX que forman parte del Fondo Patrimonial de la Academia.

Presencia de la Academia

El 17 de octubre de 2003, la Academia hizo presencia en el municipio de El Santuario, para la conmemoración de la muerte del General José María Córdova.

El 28 de octubre de 2003, el Académico Gabriel Poveda Ramos, dictó, en el Instituto Tecnológico Pascual Bravo, en el marco de la celebración de los 65 años de la Institución, la conferencia ***La educación tecnológica en Colombia: Retrospectiva y Prospectiva***.

El 30 de octubre de 2003 la Junta Directiva de la Academia, acompañada del Académico Diego Villegas Villegas y del Arquitecto Joaquín Quintero Escobar, hizo una visita protocolaria a la Academia Colombiana de Historia, donde fueron atendidos por el Presidente Académico Santiago Díaz Piedrahíta y una delegación de Académicos.

El mismo día 30 en acto solemne, la Junta Directiva presentó la Corporación a la Colonia Antioqueña residente en Bogotá. Llevaron la palabra, por la Casa Antioquia, el Director doctor Iván Darío Cadavid Arango, en nombre de los Académicos residentes en Bogotá, el Académico don Alberto Vásquez Restrepo. Respondió el cordial saludo el Presidente don José María Bravo Betancur; a continuación la Académica Alicia Giraldo Gómez entregó a la colonia antioqueña, con una breve disertación, *La Carta de Presentación de la Academia Antioqueña de Historia*. Cerró el acto el Académico Diego Villegas Villegas con la conferencia: ***ciento sesenta familias, génesis de la Antioqueñidad***.

El 7 de noviembre de 2003, la Academia acompañó al Académico Héctor Gómez Gallego, en la celebración de los 5 años de su periódico ***La Piedra***.

El 13 de noviembre siguiente la Academia en pleno asistió a la sesión solemne especial del Capítulo de Antioquia de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales. Distinguido Miembro de esta Corporación es nuestro Académico Gabriel Poveda Ramos.

El 14 de noviembre, la Academia se hizo presente en el Auditorio Luis López de Mesa del Palacio de la Cultura Rafael Uribe Uribe, para la entrega ***del proyecto de descripción y digitalización de los documentos nativos a negros y esclavos que reposan en el acervo documental de Archivo Histórico de Antioquia***. A cargo de esta investigación y presentación, estuvo la Académica Beatriz Patiño Millán.

En la Tertulia del Club Unión del 27 de noviembre, los Académicos Rafael Iván Toro Gutiérrez, Demetrio Quintero Quintero y Socorro Inés Restrepo Restrepo, disertaron sobre ***La independencia de Antioquia***.

El 12 de febrero de 2004 asistió a la celebración de un nuevo aniversario de la Batalla de Chorros Blancos en Yarumal.

En Agosto de 2004, el Presidente de la Academia Ingeniero José María Bravo Betancur representó a la Institución en la celebración de los 75 años de la terminación del Túnel de la Quebra en la población de Santiago.

El 11 de agosto del mismo año, en la celebración de la independencia de Antioquia, en la ciudad de Santa Fe de Antioquia, el Académico Samuel de J. Cano Martínez representó a nuestra Institución.

Celebración del 11 de agosto

Con gran solemnidad la Academia celebró un nuevo aniversario de la independencia de Antioquia; con la presencia del señor Embajador de la República de Colombia ante el Gobierno de la República del Perú, Académico don Héctor Quintero Arredondo, del señor Gobernador del Depar-

tamento doctor Aníbal Gaviria Correa, del Secretario de Educación Departamental doctor José Fernando Montoya Ortega, de la directora del Palacio de la Cultura, doctora Gloria Lucía Robledo Arango, del Vicerrector de la Universidad Nacional sede de Medellín, doctor Argemiro Echeverri Cano. El discurso de fondo ***Antecedentes e Independencia de Antioquia***, estuvo a cargo del Académico Demetrio Quintero Quintero. El Secretario de Educación Departamental hizo entrega a los asistentes del libro *50 Personajes del Siglo XX*, escrito por los Académicos y publicado en la Colección Ediciones Especiales de la Secretaría de Educación para la Cultura de Antioquia; además de la Cartilla *Antioquia viva y libre, un reto de ayer y de hoy*, elaborada por los Académicos Demetrio Quintero Quintero y Socorro Inés Restrepo Restrepo, para ser repartida en las escuelas del Departamento.

Presentación de libros

El 24 de octubre de 2003 nuestra Academia en asocio con el Tecnológico de Antioquia, presentó el libro ***La Prensa y el periodismo en Colombia hasta 1888: Una visión liberal y romántica de la comunicación***, del Académico Luis Ociel Castaño Zuluaga.

El 3 de diciembre de 2003 se entregó en edición de C. D. Room como recordatorio el libro ***Registro del Patrimonio Artístico y Cultural de la Academia Antioqueña de Historia***, escrito por el Académico Juan Guillermo Restrepo Restrepo.

El 26 de febrero de 2004, el Académico Luis Fernando Molina Londoño, presentó el libro ***Francisco Montoya Zapata. Poder familiar, político y empresarial***.

El 5 de marzo de 2004, el Coronel (r) Luis Alfonso Plazas Vega, Director General de Estupefacientes, presentó en la Sala Fundadores de la Academia, su libro ***Presidentes de Colombia***.

El 6 de mayo de 2004, el Académico don Carlos Gómez Botero presentó el libro ***Bolívar, campeón de la emancipación Sudamericana***.

El 1º de junio el Académico Monseñor Jaime Serna Gómez, hoy Presidente Honorario entregó la Obra ***Oradores Sagrados y Civiles***, quinto tomo de una colección sobre historia y literatura antioqueña.

El 6 de julio, el Académico don Demetrio Quintero Quintero presentó el libro ***El pasado de Colombia***.

El 13 de julio la Académica doña Alicia Giraldo Gómez, hizo entrega oficial de la ***Carta de Presentación de la Academia Antioqueña de Historia***.

El 27 de julio, el Académico Luis Ociel Castaño Zuluaga en coautoría con el Profesor Germán Antía Montoya, presentó el libro ***Anales de la Criminalidad en Medellín y su área Metropolitana***.

El 5 de octubre los Académicos recibieron el ***Índice del Repertorio Histórico 1905-2003*** cuyo autor es el Académico Juan Guillermo Restrepo Restrepo.

Investigaciones

La Academia elaboró para el Gobierno Departamental de Antioquia, las memorias de la administración del fallecido gobernador Guillermo Gaviria Correa y del gobernador (e) Eugenio Prieto Soto ***Una Antioquia nueva 2002-2003***.

La Administración municipal de Medellín a cargo del ingeniero Luis Pérez Gutiérrez encomendó el Estudio ***Investigación Histórica sobre los límites entre Medellín e Itagüí desde el Alto del Manzanillo hasta el Río Medellín***. Coordinó, el grupo conformado por Académicos y Geólogos, el Académico Demetrio Quintero Quintero.

Proyección a la comunidad

Finalizando el año 2003 y como continuación de la tarea que se venía realizando con el programa *La ciudad, un aula más*, de la Secretaría de Cultura Ciudadana, la Academia realizó tres *Lecturas de ciudad*, una desde la Iglesia de San Benito hasta el Teatro Pablo Tobón Uribe; otra por la

Avenida La Playa exaltando a cada uno de los próceres que presiden esta vía y una tercera en la Plazuela José Félix de Restrepo más conocida como San Ignacio y su entorno histórico.

El 17 de julio el Concejo de Medellín sesionó en el Aula máxima de la Academia, su Sala de Fundadores.

La Academia facilita sus instalaciones para las reuniones de la Sociedad Bolivariana de Antioquia, de la Sociedad Santanderista de Colombia-Capítulo de Antioquia, al Comité de Efemérides de Medellín y a otras entidades.

Publicaciones periódicas de los señores Académicos

De aparición mensual

- *El Rionegrero*, prensa alternativa de don Jairo Tobón Villegas
- *La Piedra*, prensa alternativa de don Héctor Gómez Gallego
- *Horizontes*, prensa alternativa de Monseñor Jaime Serna Gómez
- *Folios Bolivarianos* de don Juan Guillermo Restrepo Restrepo y doña Socorro Inés Restrepo Restrepo

De aparición trimestral

- *Arcón*, órgano oficial del Centro de Historia de San José de Ezpeleta de Sonsón, dirigida por don Rafael Iván Toro Gutiérrez
- *Fredonia Histórica*, órgano oficial del Centro de Historia de Fredonia, dirigida por don Ernesto Barrientos Díez

De aparición anual:

- *Perfiles Históricos*, Revista del Centro de Historia de El Santuario, dirigida por don Demetrio Quintero Quintero.
- *Revista Jericó*, del Centro de Historia de Jericó, dirigida por Monseñor Nabor Suárez Alzate.

Colaboran en periódicos y revistas:

- Don Diego Villegas Villegas
- Don Evelio Ramírez Martínez
- Don Fabio Villegas Botero
- Don Gabriel Poveda Ramos
- Don Jaime Pinzón Pinzón
- Don José María Bravo Betancur
- Don José Jaramillo Alzate
- Don Juan José García Posada
- Don Julián Pérez Medina
- Don Raúl Aguilar Rodas
- Don Rafael Iván Toro Gutiérrez

Tercer encuentro con los Centros de Historia

El 3 de mayo, en el Auditorio Manuel Uribe Ángel se reunieron con la Academia, los Representantes de los Centros de Historia que les permitió compartir sus experiencias, sus proyectos de trabajo y su importancia para la conservación de la historia local. En este tercer encuentro se consolidaron los lazos de amistad ya establecidos.

Estuvieron representados por sus respectivas Juntas Directivas los siguientes Centros de Historia: de Copacabana, de El Santuario, de Envigado, de Itagüí, de Jardín, de Santa Fe de Antioquia, San José de Ezpeleta de Sonsón, de Venecia y como invitados especiales miembros de La Casa de la Cultura de San Pedro de los Milagros, y Casa de la Cultura de Don Matías.

La Academia presta asesoría para la fundación del Centro de Historia de El Retiro.

Homenajes recibidos por la Academia:

Con motivo del centenario La Academia recibió homenajes de:

La Gobernación de Antioquia, con el ***Escudo de Antioquia***.

La Asamblea Departamental de Antioquia, con la Orden al Mérito Cívico y Empresarial ***Mariscal Jorge Robledo***.

La Academia Colombiana de Historia, con la **Orden Centenario**.

El Concejo de Medellín con la **Orden al Mérito don Juan del Corral en categoría Oro**.

El Municipio de Envigado con **La Banda Ciudad de Envigado**.

El Concejo Municipal de Envigado con el **Escudo de Envigado, categoría Oro**.

El Centro de Historia de Envigado, con la máxima condecoración **La Orden Restrepia**.

La Sociedad de Mejoras Públicas de Sonsón, con la **Mazorca de Oro**.

La Sociedad de Mejoras Públicas de Medellín con una placa conmemorativa.

La Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos —SAI— otorgó su máxima condecoración **Juan de la Cruz Posada**.

El Instituto Tecnológico Pascual Bravo, la orden **Pascual Bravo Echeverri**.

La Casa Fiscal de Antioquia en Bogotá con la entrega de un Pergamino.

La Asociación de Corresponsales de Prensa —Acoprensa— con la Mención **Periodistas Honoríficos**.

Se recibieron Resoluciones de las siguientes Entidades:

Secretaría de Educación Municipal —Edúcame—

Concejo Municipal de Santa Fe de Antioquia

Academia Huilense de Historia

Academia Antioqueña de Letras

Sociedad Bolivariana de Antioquia

Centro de Historia de Jericó

Centro de Historia de Santa Fe de Antioquia

Centro de Historia San José de Ezpeleta de Sonsón

Centro de Historia de El Santuario

Homenajes recibidos por los Académicos

El Concejo de Medellín hizo un reconocimiento muy especial en su Recinto a la Académica Alicia Giraldo Gómez por su brillante trayectoria de servicio a la comunidad, como educadora, y, miembro muy destacado de nuestra Academia.

Homenajes rendidos por la Academia

El 15 de abril la Academia invitó a las familias de los señores Académicos a conocer la sede, acto en el cual se les proyectó apartes del libro *Registro del Patrimonio Artístico y Cultural de la Academia Antioqueña de Historia*, cuyo autor es el Académico Juan Guillermo Restrepo Restrepo y la secuencia gráfica con las correspondientes explicaciones sobre el proceso de remodelación y construcción de la nueva sede a cargo del Arquitecto Joaquín Quintero Escobar.

Al periódico El Mundo, por sus 25 años de ininterrumpida labor; a don Manuel Uribe Ángel, fundador de la Academia, en el centenario de su muerte; homenaje póstumo al Académico, Ex Presidente de la Institución y Ex Gobernador de Antioquia, doctor Jaime Sierra García, fallecido el 26 de julio de 2004.

La Academia rindió sentido homenaje de gratitud a los Académicos que han permanecido fieles a la institución, comprometidos con ella y honrado con sus servicios por más de 25 años: doña Alicia Giraldo Gómez, don Alfredo Naranjo Villegas, don Diego Villegas Villegas, Monseñor Francisco Javier Piedrahita Echeverri, don Gabriel Poveda Ramos y don Jaime Sierra García.

Biblioteca Clodomiro Ramírez

La biblioteca ha entrado en un período de reorganización para prestar sus servicios especialmente a los Académicos, e investigadores. Su Curador, el Académico Juan Guillermo Restrepo Restrepo ha organizado las Colecciones Samper Ortega, Biblioteca Aldeana, Biblioteca del Congreso, Biblioteca del Banco Popular y la Colección Leyes del Congreso de la República.

Se ha creado el Fondo Patrimonial de la Academia (libros anteriores a 1900) enriquecido con las donaciones de parte de la biblioteca del doctor Juan Nepomuceno Villa Villa, hecha por su biznieta la señora doña Carola Tamayo Villa, don Samuel Hernández Montes y el abogado Néstor Agudelo Arango.

El 28 de octubre, onomástico del Libertador, la Sociedad Bolivariana de Antioquia donó a la Academia Antioqueña de Historia su biblioteca, que sumada a la obra bolivariana de la Institución contribuyó a conformar el Fondo Bolivariano.

Se ha venido reorganizando el Fondo de Autores Académicos en el que se recoge toda la obra escrita por los Académicos, no solamente de historia sino sobre toda clase de temas.

La Biblioteca General ha recibido aportes de distintas universidades, del Banco de la República, del Instituto Caro y Cuervo, del Presidente de la Institución Ingeniero José María Bravo Betancur, del Académico Diego Villegas Villegas, de la familia del Académico fallecido doctor Carlos Mejía Gutiérrez.

Promoción y admisión de Miembros

Monseñor Jaime Serna Gómez fue exaltado a Presidente Honorario. Los Académicos Correspondientes Evelio Ramírez Martínez y Juan Guillermo Restrepo Restrepo, promovidos a Miembros de Número para ocupar los sillones de don Jaime Sierra García y Monseñor Serna Gómez, respectivamente.

Como Miembros Correspondientes fueron nombrados los señores Rodrigo Campuzano Cuartas, José Nevardo García Giraldo y Luis Carlos Rodríguez Álvarez.

Ilustres visitantes

Ilustres personalidades han visitado nuestra Sede, entre otras el señor Embajador de la República de Colombia ante el Gobierno de la República del Perú, Académico doctor Héctor Quintero Arredondo, el Académico,

Expresidente Belisario Betancur, los ex presidentes doctor Alfonso López Michelsen y su esposa doña Cecilia Caballero de López, el doctor Julio César Turbay y su esposa doña Amparo Canal de Turbay. El Vicepresidente Francisco Santos Calderón y el Ministro de Defensa doctor Jorge Alberto Uribe Echavarría, el senador Manuel Ramiro Velásquez Arroyave y el Representante Carlos Alberto Díaz Zuluaga. El Coronel (r) Alfonso Plazas Vega, director Nacional de Estupefacientes, la ex gobernadora de Antioquia doña Elena Herrán de Montoya, ex alcalde de Medellín, Ingeniero Luis Pérez Gutiérrez y el gobernador de Antioquia doctor Aníbal Gaviria Correa.

Fallecimientos

Con profundo dolor la Academia registra este año el fallecimiento del ilustre Académico y Ex Gobernador de Antioquia, don Jaime Sierra García. Su amplia trayectoria en la cultura, la docencia universitaria y su alta calidad como jurista, dejan honda huella en las entidades que contaron con sus servicios y en las personas que de alguna manera recibieron sus lecciones de ciencia y de vida.

La gallardía hizo de él un noble contrincante en las luchas partidistas desde el Liberalismo, partido al que perteneció sin esguinces ni dobleces.

¡Paz en su tumba!